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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DE PLENÁRIA DO COMITÊ DE BACIA HIDROGRÁFICA 1 

DOS RIOS MACAÉ E DAS OSTRAS, realizado no dia v i n t e  e  u m  de junho de dois mil e 2 

vinte e um por videoconferência. Ao v i g é s i m o  p r i m e i r o  dia do mês de junho de dois mil 3 

e vinte e um às nove horas em primeira convocação e às nove horas e trinta minutos em segunda 4 

convocação, deu-se início a Reunião Ordinária da Plenária do Comitê de Bacia Hidrográfica dos 5 

Rios Macaé e das Ostras com a seguinte relação de presença: Sr. Affonso Henrique de  6 

Albuquerque Junior, representante da Empresa de Asssintência Técnica e Extensão Rural do 7 

Estado do Rio de Janeiro (EMATER- RIO); Sra. Juliana Gomes Paula, representante do 8 

Serviço Autônomo de Água e Esgoto de Rio das Ostras (SAAE-RO); Sr. Leonardo Silva 9 

Fernandes, representante do Instituto Estadual do Ambiente – INEA (SUPMA-DISEQ); Sr. 10 

Artur Barroso Bago, representante da Secretaria de Estado de Defesa Civil Regional de Defesa 11 

Civil Baixada Litorânea (REDEC-Litorânea); Sra. Evelyn Raposo da Silva, representante da 12 

Prefeitura Municipal de Macaé (PMM); Sra. Katia Regina S. Coelho de Albuquerque, 13 

representante do Instituto Bioacqua de Promoção de Desenvolvimento Sustentável. e Defesa do 14 

Meio Ambiente (BIOACQUA); Sra. Maria Inês Paes Ferreira, representante do Instituto 15 

Federal de Educação, Ciência e Tecnologia Fluminense – Campus Macaé (IFF-Macaé); Sra. 16 

Paula Campos Lara Moura, representante da Associação Adianto de Promoção Social; Sra. 17 

Leideane Freire da Silva e Sr. André Luis Soares Smarra, representante da Associação de 18 

Moradores e Amigos de Lumiar (AMA-Lumiar); Sra. Denise Rambaldi, representante da APA 19 

Macaé de Cima; Sra. Thayna Fernandes, representante da Associação Raízes; Sr. Francisco 20 

Martins Teixeira, representante da Universidade Federal do Rio de Janeiro - Campus Macaé 21 

(UFRJ- Macaé); Sr. Marcelo Bassi Costa, representante da Marlim Azul Energia S.A; Sr. Fernando 22 

Medina, representante da Usina Termelétrica Norte Fluminense S.A; Adiane Oliveira, 23 

representante da Prefeitura Municipal de Rio das Ostras; Sr. Gleidson Mendes da S. Magalhães, 24 

representante da PETROBRAS - Base Cabiúnas; Sra. Aline Antunes Q. do Couto, representante 25 

da Concessionária Águas de Nova Friburgo Ltda; Sr. Hallison Daniel do Carmo Marques, 26 

representante da Companhia Estadual de Águas e Esgoto (CEDAE); Rodolfo Coimbra, 27 

representante da Prefeitura Municipal de Macaé;  Sr. José Eduardo Carramenha, representante 28 

do Terminal Portuário de Macaé (TEPOR-Macaé); Ramon Pitzer,  Prefeitura Municipal de 29 

Nova Friburgo; Mauro Calixto, representante da Vale Azul Energia Ltda.; Sara Amélia de 30 

Oliveira, representante da Usina Termelétrica Termomacaé. Participaram como ouvintes: 31 
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Valéria Docilio (PEA Pescarte); José Walace (PEA Pescarte); Guilherme Botelho (CILSJ); Luiz 32 

Gomes (CREA-RJ); Marianna Cavalcante (CILSJ); Camile (SOS Praia do Pecado); Vanessa 33 

Ferreira (CILSJ) e Saulo da Costa (Associação Raizes). Foi apresentada a pauta inicial que era 34 

composta pelos itens: 1 - Aprovação da Ata da Reunião Ordinária de Plenária do dia 30/04/2021; 35 

2 - Aprovação da Resolução que institui o Plano de Investimentos da Região Hidrográfica dos rios 36 

Macaé e das Ostras para o período de 2022-2025; 3 - Referendo da entrada de membros do Grupo 37 

de Trabalho para a Revisão do Plano de Bacia; 4 - Aprovação de Resolução que cria o Grupo de 38 

Trabalho para Revisão do Plano de Bacia; 5 - Eleição do Grupo de Acompanhamento do Contrato 39 

de Gestão para o biênio de 2021-2022; 6 - Indicação de representação no Conselho Municipal de 40 

Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável de Macaé – COMMADS; 7 - Parecer Técnico 41 

CBHMO 01-2021 sobre o EIA/RIMA e Audiência Pública do empreendimento GASINF/UPGN; 8 42 

- Aprovação da entrada do CREA-RJ como suplente do setor Poder Público; e 9 – Informes 43 

Gerais. Realizadas as alterações sugeridas a pauta aprovada pelos presentes foi assim definida: 1 – 44 

Aprovação da Ata da Reunião Ordinária de Plenária do dia 30/04/2021; 2 – Referendo da 45 

entrada de membros do Grupo de Trabalho para a Revisão do Plano de Bacia; 3 – Aprovação 46 

de Resolução que cria o Grupo de Trabalho para Revisão do Plano de Bacia; 4 – Aprovação 47 

da entrada do CREA-RJ como suplente do setor Poder Público; 5 – Eleição do Grupo de 48 

Acompanhamento do Contrato de Gestão para o biênio de 2021-2022; 6 – Indicação de 49 

representação no Conselho Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável de 50 

Macaé – COMMADS; 7 – Aprovação da Resolução que institui o Plano de Investimentos da 51 

Região Hidrográfica dos rios Macaé e das Ostras para o período de 2022-2025; 8 – Parecer 52 

Técnico CBHMO 01-2021 sobre o EIA/RIMA e Audiência Pública do empreendimento 53 

GASINF/UPGN; e 9 – Informes Gerais. O Sr. Guilherme Mendes iniciou a reunião com ponto 54 

de pauta 1, e  sem contestação, a ata foi aprovada. Prosseguiu-se para o ponto de pauta 2, onde 55 

foi referendada a entrada do Sr. Fernando Medina, representante da Usina Termelétrica 56 

Norte Fluminense S.A e do Sr. Mauro Calixto, representante da Vale Azul Energia LTDA. Ficou 57 

definido que no dia 12 de julho de 2021, às 14 horas, será a primeira reunião desse Grupo de 58 

trabalho, em conjunto com o GT-PSA, e os pontos de pauta poderiam ser referentes à eleição da 59 

coordenação e sobre o projeto de monitoramento que será feito com parcerias do IFF e Usina 60 

Termelétrica Norte Fluminense S.A. Foi dada continuidade a reunião, seguindo para o ponto de 61 

pauta 3, onde o Sr. Guilherme Mendes fez a projeção da resolução, e foi acrescido os nomes dos 62 
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membros referendados no ponto de pauta anterior, e deu-se como aprovada a resolução, sem mais a 63 

acrescentar, o ponto de pauta foi encerrado. Prosseguindo para o ponto de pauta 4, foi 64 

referendada a entrada, como terceiro suplente do setor Poder Público, do Conselho Regional de 65 

Engenharia e Agronomia do Rio de Janeiro (CREA-RJ), representado pelo Sr. Luiz Gomes. 66 

Prosseguindo para o ponto de pauta 5, onde o Sr. Guilherme Mendes esclareceu que o grupo 67 

deve ser composto por três membros, possuindo um representante de cada setor, um do Poder 68 

Público, um da Sociedade Civil e um do setor Usuário, portanto foram feitas novas eleições onde 69 

foram eleitos o Sr. Affonso Albuquerque, representante do Setor Poder Público, o Sr. Hallison 70 

Marques, como representante do Setor Usuário, a Sra. Leideane Freire, como representante do 71 

Setor Sociedade Civil, e como suplente, o Sr. Luis Gomes, representante do CREA-RJ. Dando 72 

sequência a reunião, seguiu-se para o ponto de pauta 6, onde o Sr. Guilherme Mendes esclareceu 73 

que deveria ser indicado um membro para a suplência da representação no Conselho Municipal de 74 

Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável de Macaé (COMMADS), visto que o representante 75 

suplente anterior não poderia permanecer na representação. Visto que os membros da diretoria 76 

indicaram a Sra. Maria Inês Paes Ferreira, represantente do IFF Macaé, ao cargo de suplência, e a 77 

permanencia do Sr. Francisco Teixeira (UFRJ) como representante titular do CBHMO no 78 

COMMADS. A plenária foi de acordo com as indicações e o ponto de pauta foi finalizado. 79 

Prosseguindo para o ponto de pauta 7, o Sr. Guilherme Mendes fez a leitura das duas propostas 80 

da Resolução que institui o Plano de Investimentos da Região Hidrográfica dos rios Macaé e das 81 

Ostras para o período de 2022-2025: a Proposta 1, levava em consideração a aplicação de recursos 82 

para manutenção do Escritório de Projetos de forma integral, e a Proposta 2, considerou a 83 

manutenção do Escritório de Projetos com a redução da mão de obra pela metade. Após as 84 

discussões, a Proposta 1 (um) foi eleita por votação de maioria dos membros, e ficou destinado 85 

durante o período de 2022-2025, a aplicação do recurso no valor de R$ 3.150.753,60 (três milhões 86 

cento e cinquenta mil setecentos e cinquenta e treis reais e sessenta centavos) para o programa de 87 

saneamento, R$ 2.555.772,41 (dois milhões quinhentos e cinquenta e cinco mil setecentos e setenta 88 

e dois reais e quarenta e um centavos) para o Contrato de Gestão 01/2012 – Custeio da Entidade 89 

Delegatária, R$ 994.345,42 (novecentos e noventa e quatro mil trezentos e quarenta e cinco reais e 90 

quarenta e dois centavos), para o programa Revisão do Plano de Recursos  Hídricos da RH VIII, R$ 91 

392.564,03 (trezentos e noventa e dois mil quinhentos e sessenta e quatro reais e três centavos), 92 

para o programa Sistema de Informação sobre Recursos Hídricos, R$ 100.000,00 (cem mil reais), 93 
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para o programa Ampliação do Cadastro e da Cobrança pelo Uso da Água, R$ 50.000,00 94 

(cinquenta mil reais), para o programa Enquadramento de Corpos de Água, R$ 500.000,00 95 

(quinhentos mil reais), para o programa Boas Práticas e PSA, R$ 458.151,36 (quatrocentos e 96 

cinquenta e oito mil cento e cinquenta e um reais e trinta e seis centavos), para o programa 97 

Monitoramento Ambiental, R$ 360.590,70 (trezentos e sessenta mil quinhentos e noventa reais e 98 

setenta centavos), para o Programa Estratégico de Comunicação e Mobilização Social, R$ 99 

300.000,00 (trezentos mil reais) para o programa  Educação Ambiental, R$ 100.000,00 (cem mil 100 

reais) para o programa Gerenciamento Integrado de Recursos Hídricos com o Gerenciamento 101 

Costeiro, e R$ 1.012.159,91 (um milhão doze mil cento e cinquenta e nove reais e noventa e um 102 

centavos) destinado ao programa Escola/ Escritório de Projetos, totalizando a aplicação de R$ 103 

9.974.337,44 (nove milhões novecentos e setenta e quatro mil trezentos e trinta e sete reais e 104 

quarenta e quatro centavos). A palavra foi passada ao Sr. Affonso Albuquerque, que solicitou que 105 

caso houvesse a entrada de recursos externos para a revisão do Plano de Recursos Hídricos ou se 106 

houver aporte de recursos futuramente, que os mesmos sejam destinados ao Programa de PSA e ao 107 

Plano de comunicação. O Sr. Affonso Albuquerque sugeriu, e assim foi deliberado pela Plenária, 108 

que a cada publicação de editais cujos recursos tenham sido aprovados pelo CBHMO, o CILSJ 109 

informe a todos os membros da Plenária, por e-mail. Todos os membros concordaram com as 110 

solicitações apresentadas, e o ponto foi encerrado. O Sr. Guilherme Mendes fez a leitura do 111 

ponto de pauta 8, e passou a palavra para a Sra. Maria Inês Ferreira, a mesma informou que o 112 

Parecer Técnico CBHMO 01-2021 sobre o EIA/RIMA e Audiência Pública do empreendimento 113 

GASINF/UPGN passou pela diretoria, e que o mesmo havia um conteúdo estritamente técnico, 114 

realtivo às informações que foram apontadas durante a audiência pública e às lacunas que contidas 115 

no EIA/RIMA. Após questionamentos apontados por membros da plenária, foi solicitado que fosse 116 

revisado no regimento interno do comitê os itens relacionados às atribuições da Diretoria 117 

Colegiada, sobretudo referente à aprovação de pareceres técnicos pela Diretoria Colegiada ad 118 

referendum da plenária. Prosseguindo para o ponto de pauta 9, a palavra foi passada a Sra. 119 

Maria Inês Ferreira, que informou que o Fórum Fluminense de Comitês de Bacias Hidrográficas 120 

agendou para a primeira semana de dezembro de 2021, o Encontro Estadual dos Comitês de Bacias 121 

Hidrográficas (ECOB), e que ocorrerá utilizando o modelo híbrido, sendo parcialmente presencial e 122 

parcialmente transmitido de forma online. Informou, ainda, que o Encontro Nacional dos Comitês 123 

de Bacia Hidrográfica (ENCOB), ocorrerá entre 4 e 7 de outubro de forma online, tendo como tema 124 
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“Água: fator de vida, saúde e desenvolvimento”. A Sra. Maria Inês Ferreira concluiu sua fala 125 

informando que e a mesma encaminharia as datas e os temas dos eventos para o Sr. Guilherme 126 

Mendes encaminhar ao grupo de Whatsapp do CBH Macaé. Na sequência, o Sr. Affonso 127 

Albuquerque solicitou que os participantes da reunião entre a diretoria do CBHMO, diretoria do 128 

CBHLSJ e o INEA, discorressem sobre o encontro, principalmente acerca da direção estratégica do 129 

grupo de acompanhamento do contrato de gestão. A Sra. Marianna Cavalcante esclareceu que 130 

ocorrerão reuniões bimestrais, estreitando as relações entre as entidades, e o INEA encaminhará 131 

uma minuta de termo aditivo do contrato de gestão aos membros da diretoria colegiada, para ser 132 

analisada dentro de 15 dias. Esse termo aditivo dará celeridade ao processo de solicitação, repasse e 133 

execução de recursos do FUNDRHI, pois os repasses ocorrerão diretamente para a conta do CILSJ 134 

e serão executados mediante a aprovação do CBHMO. Em seguida, o Sr. Hallison Marques 135 

informou, também, que o INEA pontuou a importância do Escritório de Projetos, pois o mesmo dá 136 

celeridade ao processo de aplicação de recursos e aperfeiçoa a fiscalização do andamento dos 137 

projetos. O Sr. Affonso Albuquerque complementou informando que há cinco anos, houve redução 138 

no quadro de funcionários do CILSJ, e durante a reunião foi levantada a possibilidade de 139 

complementação do quadro de colaboradores do CILSJ, e que o mesmo pudesse ser reestruturado 140 

incorporando o escritório de projetos de forma definitiva. O Sr. Affonso concluiu ressaltando que 141 

posteriormente essa proposta poderia ser apresentada ao INEA. Após serem dados os informativos 142 

acerca da reunião com o INEA, e nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada e a presente 143 

ata foi lavrada por Vanessa Ferreira e assinada pela Diretora Presidente do CBH Macaé, Sra. Katia 144 

Regina S. Coelho de Albuquerque.  145 

KATIA REGINA S. COELHO DE ALBUQUERQUE 

Diretor Presidente 

 CBH Macaé 

 
Ata aprovada em 13 de agosto de 2021 

 


